



FEUILLE PAROISSIALE DE SAINT JEAN XXIII

Dimanche 19 novembre 2023

7ème Journée mondiale des pauvres

« Ne détourne ton visage d'aucun pauvre »

Instituée par le pape François, la septième édition de la Journée mondiale des pauvres a lieu ce dimanche. Le Pape François a écrit un très beau message qui a pour titre : « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (Tb 4, 7). C'est une parole de Tobbit. Le Pape François nous invite à lire le livre de Tobbie, un livre peu connu de l'Ancien Testament, un livre assez court. Je reprends ici quelques expressions du message du Pape François en espérant que vous prendrez le temps de le lire.

Tobbit a été déporté à Ninive et a été persécuté pour sa foi ; le roi l'a privé de tous ses biens à cause de son témoignage de charité et il est devenu aveugle suite à son dévouement auprès des autres. Pourtant, au soir de sa vie, Tobbit dit à son fils : « Chaque jour, mon enfant, souviens-toi du Seigneur. Garde-toi de pécher et de transgresser ses commandements. Fais ce qui est juste tous les jours de ta vie et ne marche pas dans les voies de l'injustice » (4, 5). Il ne se contente pas d'appeler son fils à prier, il lui dit : « À tous ceux qui pratiquent la justice, fais l'aumône avec les biens qui t'appartiennent. Quand tu fais l'aumône, mon fils, n'aie aucun doute » (4, 7). « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (4, 7).

En fait, lorsque nous sommes devant un pauvre, nous ne pouvons pas détourner le regard, parce que nous nous empêcherions de rencontrer le visage du Seigneur Jésus. Et nous remarquons bien cette expression « d'aucun pauvre ». Chacun d'eux est notre prochain. Peu importe la couleur de la peau, la condition sociale, la provenance... Si je suis pauvre, je peux reconnaître qui est vraiment le frère qui a besoin de moi. Nous sommes appelés à rencontrer tout pauvre et tout type de pauvreté, en secouant de nous l'indifférence et l'évidence avec lesquelles nous protégeons un bien-être illusoire.

Nous vivons un moment historique qui ne favorise pas l'attention envers les plus pauvres. Le volume de





Dimanche 19 novembre 2023
Journée de quête
pour le Secours Catholique

l'appel au bien-être s'élève de plus en plus, tandis que l'on impose le silence aux voix de ceux qui vivent dans la pauvreté. (...) Les pauvres deviennent des images qui peuvent émouvoir pendant quelques instants, mais quand on les rencontre en chair et en os dans la rue, la gêne et la marginalisation prennent place. La hâte, compagne quotidienne de vie, empêche de s'arrêter, de secourir et de prendre soin de l'autre.

Remercions le Seigneur du fait que beaucoup d'hommes et de femmes se dévouent aux pauvres et aux exclus, et partagent avec eux. Ce ne sont pas des surhommes, mais des "voisins" que nous rencontrons tous les jours et qui, dans le silence, se font pauvres avec les pauvres. Ils ne se contentent pas de donner quelque chose : ils écoutent, ils parlent, ils essaient de comprendre la situation et ses causes pour donner des conseils appropriés et des repères justes. Ils sont attentifs aux besoins matériels mais aussi spirituels, à la promotion intégrale de la personne.

Il est urgent de reprendre les paroles du saint Pape Jean XXIII lorsqu'il écrivait dans l'Encyclique *Pacem in terris* : « Tout être humain a droit à la vie, à l'intégrité physique et aux moyens nécessaires et suffisants pour une existence décente, notamment en ce qui concerne l'alimentation, le vêtement, l'habitation, le repos, les soins médicaux, les services sociaux. Que de chemin à parcourir pour que ces mots deviennent réalité, également à travers un engagement politique et législatif sérieux et efficace !

De nouvelles formes de pauvreté s'ajoutent. Je pense en particulier aux populations vivant dans des zones de guerre, notamment aux enfants privés d'un présent serein et d'un avenir digne. Personne ne pourra jamais s'habituer à cette situation ; maintenons vive toute tentative pour que la paix s'établisse comme un don du Seigneur ressuscité et le fruit de l'engagement pour la justice et le dialogue.

Comment ne pas relever aussi le désordre qui touche le monde du travail ? Le traitement inhumain réservé à nombre de travailleurs et de travailleuses ; le manque de rémunération proportionnée pour le travail accompli ; le fléau de la précarité ; les trop nombreuses victimes d'accidents, souvent dus à une mentalité qui préfère le profit immédiat au détriement de la sécurité...

S'intéresser aux pauvres ne se limite donc pas à des aumônes hâtives, mais demande de rétablir les justes relations interpersonnelles qui ont été affectées par la pauvreté. Ainsi, "ne pas détourner les yeux des pauvres" donne sens et valeur à toute la vie chrétienne.

S'intéresser aux pauvres ne se limite donc pas à des aumônes hâtives, mais demande de rétablir les justes relations interpersonnelles qui ont été affectées par la pauvreté. Ainsi, "ne pas détourner les yeux des pauvres" donne sens et valeur à toute la vie chrétienne.

Que notre attention envers les pauvres soit toujours marquée par le réalisme évangélique. Le partage doit correspondre aux besoins concrets de l'autre, pas pour me débar-

rasser du superflu. Ce dont ils ont certainement besoin de toute urgence, c'est de notre humanité, de notre cœur ouvert à l'amour. N'oublions pas : « Nous sommes appelés à découvrir le Christ en eux, à prêter notre voix à leurs causes, mais aussi à être leurs amis, à les écouter, à les comprendre et à accueillir la mystérieuse sagesse que Dieu veut nous communiquer à travers eux » La foi nous enseigne que tout pauvre est un enfant de Dieu et que le Christ est présent en lui : « Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt 25, 40).

Bruno Cadart
à partir de la lettre du Pape François

SOUTENIR LES JEUNES DE 4^{ÈME}-3^{ÈME}

Les jeunes de la pastorale de Champigny vous proposent une VENTE solidaire de chocolats pour les aider à financer le FRAT de JAMBVILLE 2024.

Les fêtes de Noël sont l'occasion de déguster et d'offrir des chocolats. N'attendez plus pour vous faire plaisir ! Feuillotez vite le catalogue ! Les commandes seront distribuées 2 à 3 semaines avant les fêtes de Noël.

Commande sur Internet (Rapide et pratique, le paiement se fait en CB) :

Accès boutique : asso.initiatives.fr

Code d'accès : UWHQZH

Plus que 2 jours !

Attention ! Date limite de commande : 21 novembre 2023

Catalogues et bons de commande à disposition dans votre église.



Formation « Parole de vie » sur la bible - L'appel de Moïse

Samedi 2 Décembre de 8h30 à 12h à l'U.C.C. (21 rue de l'église)

Ouverte à tous - Inscription obligatoire auprès de Sylvie Pillet
pilletysylvie50@gmail.com 06 63 02 41 18 - Participation aux frais 5 €

Formation pour ceux qui chantent ou animent les chants

Samedi 2 décembre de 14h à Sainte Bernadette 18 rue de le Côte d'Or

Pour prévoir les photocopies, vous êtes priés de vous inscrire auprès du responsable de votre paroisse - Participation aux frais 5 €



7^{ÈME} JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES
DIMANCHE 19 NOVEMBRE 2023

« Ne détourne ton visage d'aucun pauvre »

« Au terme du Jubilé de la Miséricorde, j'ai voulu offrir à l'Église la Journée Mondiale des Pauvres, signe concret de la charité du Christ pour ceux qui sont le plus dans le besoin.

Jésus-Christ [...] s'est fait pauvre à cause de vous » (cf. 2 Co 8, 9).

C'est par ces paroles que l'Apôtre Paul s'adresse aux premiers chrétiens de Corinthe, pour donner un fondement à leur engagement de solidarité envers leurs frères dans le besoin. » Pape François



Quête pour le Secours Catholique le 19 novembre 2023

Ce que vous donnerez sera reversé au Secours Catholique pour permettre de poursuivre son action auprès et avec les plus démunis de notre société.

Le Secours Catholique a besoin de dons alimentaires non périssables (pâtes, riz, thon, sardines, légumes en conserve, gâteaux pour le petit-déjeuner et le goûter, petits pots pour bébés,...).

URGENT

Déposez vos dons à l'accueil quand il est ouvert, ou dans l'église devant la porte de la sacristie
Merci de votre générosité !

Journées diocésaines de la jeunesse à Créteil

Samedi 25 et Dimanche 26 novembre 2023

Renseignements sur site du diocèse

Et auprès de Sœur Emiliana et Père Wilfried

Paroisse Saint Jean 23

9, Rue Rabelais – 94430 Chennevières-sur-Marne Tel.: 01 45 76 55 20.
email: eglisesaintjean23@gmail.com ; www.cathochampigny.fr ; www.bruno-cadart.com

Accueil : Mercredi 17h-18h et samedi 10h-12h

Père Bruno Cadart : 07 83 59 91 67 eglisesaintjean23@gmail.com

Messes : dimanche à 9h et 10h30 Mercredi et jeudi à 18h

Mardi et vendredi à 18h à ndsc de Coeuilly 28, rue Colombe Hardelet à Champigny

L'église est ouverte de 8h à 20h